

Prof. Dr. Antje Gumz

Schriftenverzeichnis

1. Heilmann, V. K., Brähler, E., Hinz, A., Schmutzer, G., **Gumz, A.** (in press). Psychische Belastung, Beratungsbedarf und Inanspruchnahme professioneller Hilfe unter Studierenden. *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*.
2. **Gumz, A.** (in press). Die Bedeutung von Krisen in der therapeutischen Beziehung. In: Dammann, I., Sammet, G., Schiepek, G. (Hrsg.). *Der psychotherapeutische Prozess*. Stuttgart: Kohlhammer.
3. Erices, R., Frewer, A., **Gumz, A.** (in press). Versuchsfeld DDR. Klinische Prüfungen westlicher Pharmafirmen hinter dem Eisernen Vorhang. In: Frewer, A., Erices, R. (Hrsg.): *Medizin und Ethik in der DDR*. Stuttgart: Franz Steiner Verlag.
4. Erices, R., **Gumz, A.** (in press). „Hier läuft bald gar nichts mehr“ Das DDR- Gesundheitswesen im Spiegel der MfS-Akten. In: Frewer, A., Erices, R. (Hrsg.): *Medizin und Ethik in der DDR*. Stuttgart: Franz Steiner Verlag.
5. Erices, R., **Gumz, A.**, Frewer, A. (2014). Westliche Humanexperimente in der DDR und die Deklaration von Helsinki. Neue Forschungsergebnisse zur Ethik. In: Schmidt, U., Frewer, A. (Hrsg.): *Jahrbuch Medizinethik*. Köln: Deutscher Ärzteverlag.
6. **Gumz, A.**, Horstkotte, J. K., Kästner D. (2014). Das Werkzeug des psychodynamischen Psychotherapeuten. Verbale Interventionstypen aus theoretischer und praxisorientierter Perspektive. *Zeitschrift für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie*, 60, 219–237.
7. Erices, R., Frewer, A., **Gumz, A.** (2014). Testing ground GDR: Western pharmaceutical firms conducting clinical trials behind the Iron Curtain. *Journal of Medical Ethics*. DOI 10.1136/medethics-2013-101925.
8. **Gumz, A.**, Geyer, M., Brähler, E. (2014). Psychodynamic therapy from the perspective of Self-Organisation. A concept of change and a methodological approach for empirical examination. *Clinical Psychology & Psychotherapy*, 21, 299–310.
9. **Gumz, A.**, Brähler, E., Heilmann, V. K., Erices, R. (2014). Burnout, Arbeitsstörungen, interpersonelle und psychosomatische Probleme. Abschlusspezifischer Vergleich von Studenten einer deutschen Hochschule. *Das Gesundheitswesen*, 76, 147-150.
10. Erices, R., **Gumz, A.**, (2014). Das DDR-Gesundheitswesen in den 1980er Jahren: Ein Zustandsbild anhand von Akten der Staatssicherheit. *Das Gesundheitswesen*, 76, 73-78.
11. Erices, R., **Gumz, A.** (2014). DDR-Gesundheitswesen: Die Versorgungslage war überaus kritisch. *Deutsches Ärzteblatt* 111(9), A-348-350.
12. **Gumz, A.**, Erices, R., Brähler, E., Zenger, M. (2013). Faktorstruktur und Gütekriterien der deutschen Übersetzung des Maslach-Burnout-Inventars für Studierende von Schaufeli et al. (MBI-SS). *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*, 63, 77-84.

13. **Gumz, A.**, Uhlenbusch, N., Weigel, A., Wegscheider, K., Romer, G., Löwe, B. (2014). Decreasing the duration of untreated illness for individuals with anorexia nervosa: study protocol of the evaluation of a systemic public health intervention at community level. *BMC Psychiatry*, 14:300.
14. Löwe, B., Weigel, A., **Gumz, A.** (in press). FKB-20-Fragebogen zum Körperbild. In: Strauß, B., Richter, D., Brähler, E. (Hrsg.): *Diagnostik für Klinik und Praxis: Sexualwissenschaftliche Testverfahren*. Göttingen: Hogrefe.
15. Weigel, A., Wendt, H., Rossi, M., Daubmann, A., Romer, G., Löwe, B., **Gumz, A.** (2014). Duration of untreated illness and predictors of late treatment initiation in anorexia nervosa. *Journal of Public Health*, 22, 519-527.
16. **Gumz, A.**, Uhlenbusch, N., Weigel, A., Wegscheider, K., Romer, G., Löwe, B. (2014). Decreasing the duration of untreated illness for individuals with anorexia nervosa: study protocol of the evaluation of a systemic public health intervention at community level. *BMC Psychiatry* 2014 doi:10.1186/s12888-014-0300-1
17. Kuffel, A., Kapitza, K.P., Löwe, B., Eichelberg E., **Gumz, A.** (2014). Chronische Pollakisurie - Zystektomie oder Psychotherapie? Die Beschwerden der Frau T. – ein fallbegleitender Überblick über die somatoformen Aspekte bei der Behandlung urologischer Beschwerdebilder. *Der Urologe*. DOI 10.1007/s00120-014-3618-x
18. Neubauer, K., Weigel, A., Daubmann, A., Wendt, H., Rossi, M., Löwe, B., **Gumz, A.** (2014). Paths to first treatment and duration of untreated illness in anorexia nervosa: Are there differences according to age of onset? *European Eating Disorders Review*, 22, 292-298.
19. Rossi, M., Neubauer, K., Weigel, A., Wendt, H., von Rad, K., Romer, G., Löwe, B., **Gumz, A.** (2014). Stellenwert von Kurzinterventionen in der Versorgungskette von Essstörungen - eine narrative Übersichtsarbeit. *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*. DOI: 10.1055/s-0034-1372570.
20. Erices, R., Frewer, A., **Gumz, A.** (2013). Neues BGH-Urteil zur strafbaren Bestechlichkeit von Vertragsärzten. Ethische Erörterungen zu Grauzonen der Korruption in der Medizin. *Ethik in der Medizin*, 25, 103-113.
21. Lambert, M., Bock, T., Naber, D., Löwe, B., Schulte-Markwort, M., Schäfer, I., **Gumz, A.**, Degkwitz, P., Schulte, B., König, H. H., Konnopka, A., Bauer, M., Bechdorf, A., Correll, C., Juckel, G., Klosterkötter, J., Leopold, K., Pfennig, A., Karow, A. (2013). Die psychische Gesundheit von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen – Teil 1: Häufigkeit, Störungspersistenz, Belastungsfaktoren, Service-Inanspruchnahme und Behandlungsverzögerung mit Konsequenzen. *Fortschritte der Neurologie und Psychiatrie*, 81, 614-27.
22. Karow, A., Bock, T., Naber, D., Löwe, B., Schulte-Markwort, M., Schäfer, I., **Gumz, A.**, Degkwitz, P., Schulte, B., König, H. H., Konnopka, A., Bauer, M., Bechdorf, A., Correll, C., Juckel, G., Klosterkötter, J., Leopold, K., Pfennig, A., Lambert, M. (2013). Die psychische Gesundheit von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen – Teil 2: Krankheitslast, Defizite des deutschen Versorgungssystems, Effektivität und Effizienz von „Early Intervention Services“. *Fortschritte der Neurologie und Psychiatrie*, 81, 628-38.
23. Brumberg, J., **Gumz, A.** (2012). Was sind Übertragungsdeutungen und wie wirken sie? Eine systematische Übersicht. *Zeitschrift für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie*, 58, 219-235.
24. **Gumz, A.**, Bauer, K., Brähler, E. (2012). Corresponding instability of patient and therapist process ratings in psychodynamic psychotherapies. *Psychotherapy Research*, 22, 26-39.

25. **Gumz, A.** (2012). Kritische Momente im Therapieprozess – Chance oder Sackgasse? *Psychotherapeut*, 27, 256-262.
26. **Gumz, A.**, Brähler, E., Geyer, M., Erices, R. (2012). Crisis-repair sequences considerations on the classification and assessment of breaches in the therapeutic relationship. *BMC Medical Research Methodology*, 12:10.
27. **Gumz, A.**, Brähler, E., Erices, R. (2012). Burnouterleben und Arbeitsstörungen. Eine studienabschlusspezifische Untersuchung von Klienten einer psychotherapeutischen Studierendenberatung. *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*. 62, 33-39.
28. **Gumz, A.**, Erices, R. (2012). Die Leidenschaften. Ein Drama in fünf Akten. Rezension. In: Frewer, A.; Bruns, F.; Rascher, W. (Hrsg.): *Medizin, Moral und Gefühl. Emotionen im ethischen Diskurs. Jahrbuch Ethik in der Klinik* 5.
29. Erices, R., Gumz, A. (2012). Im Zweifelsfall für die sozialistische Sache. Die Stasi-Akten zeigen, dass für die Bezirksärzte in bestimmten Fällen eher politische Interessen als das ärztliche Berufsethos handlungsbestimmend waren. *Deutsches Ärzteblatt* 109(43), A 2128-32.
30. **Gumz, A.**, Lucklum, J., Herrmann, A., Geyer, M., Brähler, E. (2011). Verbal expression of emotions in the stage-wise progress of a case of long-term psychodynamic therapy. *Counselling and Psychotherapy Research*, 11, 67-77.
31. **Gumz, A.**, Erices, R. (2011). Macht der Bachelor wirklich krank? - Studienabschluss-spezifische psychische Beschwerden bei Klienten einer psychotherapeutischen Studentenberatung. *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*, 61, 459–464.
32. Villmann, T., Geweniger, T., Bergmann, B., **Gumz, A.** (2011). Soziophysiologie von Therapieprozessen – die Beziehung zwischen Therapeut, Patient und dem gesprochenen Wort. In: Schiepek, G. (Hrsg.): *Neurobiologie der Psychotherapie*, (350-362). Stuttgart: Schattauer.
33. **Gumz, A.**, Kästner, D., Geyer, M., Wutzler, U., Villmann, T., Brähler, E. (2010). Instability and discontinuous change in the experience of therapeutic interaction: An extended single-case study of psychodynamic therapy processes. *Psychotherapy Research*, 20, 398 – 412.
34. **Gumz, A.**, Kästner, D., Geyer, M., Brähler, E. (2010). Abrupte vorübergehende Verschlechterungen der therapeutischen Interaktion und deren Bezug zum Erleben anderer Bezugspersonen – Eine Methode zur Operationalisierung von Übertragungsaspekten im Therapieprozess. *Zeitschrift für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie*, 56, 373-384.
35. Wutzler, U., Venner, M., Villmann, T., Decker, O., Ott, U., Steiner, T., **Gumz, A.** (2009). Recording of Dissimulation and Denial in the Context of the Psychosomatic Evaluation At Living Kidney Transplantation Using the Minnesota Multiphasic Personality Inventory (MMPI). *GMS Psycho-Social-Medicine*, DOI: 10.3205/psm000060.
36. **Gumz, A.**, Villmann, T., Bergmann, B., Geyer, M. (2008). Übertragung - ein attraktiver Systemzustand. *Forum Psychoanalyse*, 24, 229-245.
37. Bergmann, B., Villmann, T., **Gumz, A.** (2008). Vom Chaos zur Einsicht – Die Charakterisierung der Dynamik therapeutischer Veränderungsprozesse mittels textanalytischer Untersuchung von Verbatimprotokollen. *Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie*, 58, 1-8.
38. Villmann, T., Liebers, C., Bergmann, B., **Gumz, A.**, Geyer, M. (2008). Investigation of psychophysiological interactions between patient and therapist during a psychodynamic therapy and their

relation to speech using in terms of entropy analysis using a neural network approach. *New Ideas in Psychology. Special issue Dynamics and Psychology*, 26, 309-325.

39. **Gumz, A.**, Villmann, T., Geyer, M., Schmidt, B. (2008). Wirksamkeitserleben unterschiedlicher Therapieverfahren eines multimodalen stationären Behandlungskonzepts. Eine Untersuchung an 269 PatientInnen der Klinik und Poliklinik für Psychotherapie und Psychosomatische Medizin der Universität Leipzig. In: Geyer, M., Plöttner, G. (Hrsg.): *Die Psychodynamische Psychotherapie und ihre Therapeuten*, (207- 241). Gießen: Psychosozial-Verlag.
40. Geyer, M., Bergmann, B., Villmann, T., **Gumz, A.** (2008). Veränderungspotentiale psychophysiologischer und sprachlicher Interaktion - Ergebnisse empirischer Prozessforschung. In: Vogt, R. (Hrsg.): *Körperpotenziale*, (18-38). Gießen: Psychosozial-Verlag.
41. **Gumz, A.**, Villmann, T., Bergmann, B., Geyer, M. (2008). Selbstorganisation in der Psychodynamischen Psychotherapie. In: Geyer, M., Plöttner, G. (Hrsg.): *Die Psychodynamische Psychotherapie und ihre Therapeuten*, (78-100). Gießen: Psychosozial-Verlag.
42. Erices, R., Gumz, A. (2005). Der Fall Rosemarie Albrecht: Zu Ende begutachtet. *Deutsches Ärzteblatt*, 102(33). A-2223-2227.